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El PSOEtacha el nuevo
PGOU de "insostenible"
Opina que el avance propuesto por el Gobierno local plantea
"un crecimiento desmesurado de más de 350 hectáreas"

F.Javier Fnnco / ROTA

El PSOEha difundido su particu-
lar análisis del avance del nuevo
Plan Generál de Ordenación Ur-
bana (PGOU) presentado públi-
camente por el Gobierno PP-Ro-
teños Unidos (RRUU) calificán-
dolo de "fraude" y "despropósi-
to", en pálabras de su vicesecreta-
rio locál, Rafael Márquez.

En primer lugar, los sociálistas
han criticado que el documento
"llega cinco años tarde debido a la
fálta de gestión del equipo de Go-
bierno" y "no se sabe cómo ni
cuándo se va a ejecutar, ni quién
va a pagar su ejecución". Según
Márquez, el avance (plantea un
crecimiento desmesÍlJado, ilógi-
co de más de 350 hectáreas", ar-
guyendo que "en lo~últimos diez
años del boom de la construcción,
Rota no ha crecido más de 56 hec-
táreas". En este sentido, ha pre-
guntado públicamente si "ál-
guien cree que es coherente que
se crezca más de 350 hectáreas,
cuando Rota ha crecido desde
que existe hasta la actuálidad no
más de 300 hectáreas".

Así lascosas, el PSOEconsidera
que el avance del nuevo PGOU"es
insostenible desde el. punto de
vista sociál, ambientál yeconómi-
co", en definitiva, "una barbari-
dad" que elprincipál partido de la
oposición "no puede apoyar". Los

Felipe Márquez.

sociálistas han asegurado que só-
lo respáldarán "proyectos serios
de ciudad que cteen empleo y que
generen exPectativas de futuro
para Rota". A este respecto, Már-
quez ha citado la ampliación del
actuál puerto éleportivo o la cons-
trucción de otro, y la creación de
"nuevos suelos industriáles capa-
ces y competitivos para atraer in-
versiones a nuestro pueblo".

En otro orden de cosas, el PSOE

ha criticado a través de su conce-
jál Manuel Bravoque el equipo de
Gobierno "no ha cumplido aún
con su obligación" de presentar
los presupuestos municipáles de
este año y la liquidación de las
cuentas locáles de 2008.

También en materia económi-
ca, los sociálistas han censurado
"la doble vara de medir" de la coa-
lición PP-RRUUen referencia a
las subidas de impuestos. El edil
del PSOEFelipe Márquez, ha ma-
nifestado que ál mismo tiempo
que critica "con saña y desprecio"
ál presidente del Ejecutivo, José
Luis Rodríguez Zapatero, por "la
posible subida de álgunos im-
puestos en 2010 para ayudar a los
parados", el Gobierno locál"no se
acuerd,a de la reciente subida de
impuestos directos e indirectos
que ha promovido" en la ciudad.
En relación con esto último, Már-
quez ha afirmado que "aunque no
sabemos si elIPC llegará ál 0%,
este equipo de Gobierno propuso
y aprobó una subida media del
4,5%, sin preocuparle que esta-
mos en tiempos de crisis".

Entre otras criticas a la politica
económica municipál, ha citado
el "compromjso" gubernamentál
de "gastarse en estos momentos
tan delicados 800.000 euros en
comprar un local para un museo
cofrade, pese las necesidades que
tiene Rota, con 3.000 parados".

SANLOCAR

Defensores del
derribo de la
Plaza asisten a
la protesta de
Aula Gerión
El colectivo de comerciantes

aprovechó la concentración

para repartir dfpticos a favor

FJ.F./SANLÚCAR

La asociación de defensa del
patrimonio Aula Gerión ha
asegurado que el pasado sába-
do consiguió reunir en la Plaza
del Cabildo a unas 300 perso-
nas contrarias ál "derribo" de
la Plaza de Abastos. Iguálmen-
te, ha comunicado haber reco-
gido ya 5.000 firmas de apoyo
a la ''reforma interior" del mer-
cado sin demolerlo.

Este colectivo, que en unos
días remitirá estas firmas ál
Ayuntamiento y la JlII!ta para
expresarles su rechazo del ac-
tuál proyecto, comprobó en
esa concentración ciudadana
la asistencia de integrantes de
la Asociaciónde Comerciantes
de la Plaza que repartieron un
díptico de respáldo a esta ac'
tuación urbanística.

Én clave irónica, Aula Ge-
rión ha "agradecido" ál colec-
tivo de comerciantes que "ha-
ya editado un bonito folleto
ilustrativo sobre el proyecto
del nuevo mercado, pues está
ayudando a difundirlo, cosa
que no ha hecho el Ayunta-
miento, de forma que fueron
muchos los ciudadanos que ál
verlo fueron a firmar a la mesa
de Aula Gerión por estar en
contra del mismo".

SANLOCAR

La SociedaddeCarrerasinicialasclasesde
terapiaecuestreparaniñosdiscapacitados
Serán atendidos pacientes de

la localidad y también de Jerez,

Chiclana, Puerto Real y Chipiona

F.J.F./ SANlÚCAR

La Sociedad de Carreras de Caba-

llos de SanIúcar, como centro co-
laborador de la Fundación para el
Desarrollo de las Terapias Ecues-
tres, ha empezado a impartir esta
clase de sesiones destinadas a pa-
cientes con diversas patologias,
como autismo, parálisis cerebral
o Síndrome de Down.

Durante los próximos diez me-
ses un equipo compuesto por un
educador especiál, un terapeuta,
un monitor de equitación y un fi-
sioterapeuta va a trabajar con ni-
ños y jóvenes no sólo de SanIúcar,
sino también de Jerez, Chiclana,
Puerto Reál y Chipiona. Las clases
se impartirán de lunes ajueves en
las instálaciones con las que cuen- Las clases se llevan a cabo en el recinto hlpico de Las Piletas.

1;

ta la entidad hípica sanIuqueña
en Las Piletas. Las sesiones ten-
drán una duración de 45 minutos.

La organización que preside
Rafael Hidálgo ha destacado que
las clases incluyen "actividades
con el cabállo que ayudan ál desa-
rrollo fisico, psíquico, emocionál,
sociál y ocupacionál de personas
con discapacidad o necesidades
especiáles". "Además de realizar
los ejercicios de equitación adap-
tada, para los de una discapaci-
dad menor, y de volteo, para los
casos de discapacidad mayor, los
pacientes se familiarizan con el
cabállo limpiándolo, cepillándo-
lo e incluso duchándolo una vez
terminada la clase", ha explicado
la Sociedad de Carreras. De esta
manera, los chicos atendidos ha-
llan "una gran fuente de estimu-
lación que les aporta libertad,
fuerza y confianza, mejorando su
calidad de vida".

En marcha un
plan especial
de limpieza de
contenedores
y alrededores
ElAyuntamiento advierte de
multas de hastalOOO euros

por tirar basuras a otras horas

F.J.F./ SANLÚCAR

El Ayuntamiento ha puesto en
marcha "nna campaña de lim-
pieza exhaustiva de los conte-
nedores y de las zonas donde
se encuentran" con operarios
de la empresa pública EmUli-
san, un camión limpiaconte-
nedores-y una máquina hidro-
limpiadora.

El Gobierno locál ha infor-
mado que "tanto-la superficie
del terreno como los contene-
dores reciben un baño bacteri-
cida y desengrasarite para eli-
minar todos los restos posi-
bles". Los trabajadores de
EmUlisan emplearán unos
diez días en "recorrer todos los
puntos de Sanlúcar donde los
ciudadanos depositan los resi-
duos sólidos urbanos". "Apar-
tir de ese momento se llevarán
a cabo labores de manteni-
miento, haciendo hincapié en
los lugares que más se ensu-
cian",haadelantado.

Los contenedores tienen pe-
gatúlas informativas sobre los
horarios permitidos para tirar
los desechos, comUnicando
que su incumplimiento puede
conllevar multas de hasta
1.000 euros. Desde el1 de sep-
tiembre está prohibido hacer-
lo antes de las ocho de la tarde.

CHIPIONA

Laasociaciónde
a1zheimerplantea
construir en la
villaun geriátrico
El Consistorio ha informado

que estudia esta propuesta

con "posibles ubicaciones"

FJ.F. / CHIPIONA

LaAsociacióndeFarniliaresde
Enfermos de Alzheimer 'Faro
de Chipion¡j>ha planteado ál
Gobierno municipál en una re-
unión la incorporación del
Ayuntamiento a una nueva
fundación cuyo objetivo será
construir un geriátrico en lavi-
lla, según ha informado la con-
cejála de Bienestar Sociál.

Maria del Mar Gómez ha
añadido que este asunto "está
ya en manos de los técnicos" y
"se están estudiando posibles
ubicaciones". Ambas partes
han abordado también los ser-
vicios que actuálmente presta
este colectivoen elmunicipio.
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FESTEJOSEl Cuerpo de Seguridad se reunía en la Iglesia del Carmen para su misa anual

LaGuardiaCivilcelebró el día
de su patrona con unaeucaristía
----

LaCorporación
municipalydiversas
autoridadesquisieron
sumarsealacelebración

LaCasaCuarteldeRota
acogíadespuésuna
convivenciaalmuerzo
ensupatiocentral

OlGA PRADOS
ROTA
La Guardia Civilde Rota se ha su-
mado como es preceptivo ycomo
cada año a lacelebi-ación de la que
es su patrona, laVirgen del Pilar,y
para ello han acudido a la misa
anual en honor del Cuerpo de Se-
guridad que acoge la Iglesia del
Carmen.

La eucaristía, que estaba fBada
para las doce de la mañana, fue
oficiada por el Padre Juan Gon-
zález Lagomazzini, ycontó con la
asistencia de los agentes de la
Guardia Civildestinados en la lo-
calidad, así como de la Corpora-
ción municipal, con el alcalde Lo-
renzo Sánchez Alonso a la cabe-
za, eljefe de la Policía Local,José
Luis Mesa, el Comisario de la Po-
licía Nacional de Rota,Javier Fa-
bello, yelAhnirante delaBase Na-
vaI,JoséMaría Pellui, ydiferentes
autoridades y personalidades de
la sociedad roteña.

En la misa conmemorativa, el
párroco de la Iglesia del Carmen
quiso hacer un reconocimiento

En la Iglesia del Carmen se celebra tradicionalmente la misa en honor de la Guardia Civily de la Virgen del Pilar.

público del enonne servicio que
presta el Cuerpo alos ciudadanos
y~iudadanas "aveces fruto de un
terrible esfuerzo", y tuvo un re-
cuerdo emocionado para todos
aquellos Guardias Civilesque han
perdido la vida en actó de servi-
cio ya manos de terroristas.

Tras la celebración eucarística,
la celebración proseguía en la

Casa Cuartel de la Guardia Civil
del municipio, donde eljefe de la
Comandancia roteña, Ramón Ha-
rana, hizo lasveces de anfitrión, y
acogió a los invitados a compartir
con la Benemérita su día grande
del año.

En el patio central de la Casa
Cuarte, yb<9°unas carpas, Guar-
dias Civiles,representantes de la

ElDía de la Hispanidadse anticipócon un concierto

...........-................-.. .---...-------..--.----.---------.......-.---.......---...

Elpasado sábado como anticipo de la celebración del
Día de la Hispanidad, el auditorio municipal Alcalde
Felipe Benitez acogia un concierto especial de la
Orquesta y Coro Ciudad de Cádiz. Esta formación

musical de reciente creación 'nada como asociación

cultural en 2008. deleitó a los asistentes que llenaron
el teatro con un repertorio de algo más de dos horas
en el que interpretaron a Purceil. Vivaldi o Haendel.

Policía Local, Nacional, y de Pro-
tección Civil,acostumbrados a tra-
bajar codo con codo diariamen-
te, compartieron en esta ocasión
unajornadafestiva yde descanso,
que incluyó aperitivos fríos, pae-
lla y berza, algo que ya se ha con-
vertido en una tradición, y siem-
pre bajo laatenta mirada de lapro-
tagonista, la patrona del Cuerpo.

--
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CANARICULTURA

Finalizala
exposición del
concurso' .

omitológico
costa de la Luz

O. P./ROTA

El pasado domingo ienninaba
el concurso exposición de lavi-
gésimo segunda edición del
certamen ornitológico Costa
de la Luz, toda una referencia
en laprovincia dentro del mun-
do de los aficionados a la cría
de aves.

Esta exposición, abierta a las
visitas de quien lo deseara, y
que además servía para que el

. jurado conociese todos los
ejemplares presentados para
así elaborar su veredicto, estu-
vo ubicada en la Sala Alterna-
tivadel Ayuntamiento en la ave-
nidaSanJuan de Puerto Rico,
auspiciada por elveterano club
omitológico de Rota 'Costa de
la Luz'. Los ejemplares pudie-
ron ser vistos del 7 alll de oc-
tubre.

El presigente del club omi--
tológico, Angel Delgado, ha
agradecido al Ayuntamiento
de Rota su "incalculable ayu-
da", así como a la persona del
alcaldede laVilla,Lorenzo Sán-
chez, que preside el comité de
honor, y a los comerciantes y
empresarios locales ya IaFun-
daciónAlcalde Zoilo Ruiz Ma-
teas, que siempre han presta-
do un fuerte apoyo, "ayudamo-
ral y económica", a esta enti-
dad para la celebración anual
de este certamen que congre-
ga a los amantes de la canari-
cultura. En pocos días tendrá
lugar la entrega de trofeos de
este certamen.

COFRADrASCon charlas temáticas

Prosigueelprograma
de actos del aniversario
de Jesús de la Paz
O. PJROTA

El amplio programa preparado
con motivo de la celebración del
50 aniversario de Jesús de la Paz
en Rota prosigue con sus activi-
dades.

Así, el pasado sábado se clau-
suraba la exposición conmemo-
rativa 'Unamirada alayer', que se
ubicó en el salón multiusos del
Castillode Luna, yen la cual aque-
llos que han tenido la oportuni-
dad de visitarla han podido dis-
frutar de enseres e insignias de la
cofradía de la Borriquita de di-
versos momentos de su historia,
asícomo paneles fotográficosdon-
de de manera gráfica se podía ha-
cer un recorrido por la trayecto-
ria de esta hennandad roteña.

La muestra incluía también do-
cumentos llamativos y muy inte-
resantes acerca de la cofradía, así
como piezas únicas y originales
como el boceto de la actual ima-

gen de Jesús de la Paz, una obra
gel imaginero roteño Miguel
Angel Caballero.

Por otra parte, y dentro del
programa de charlas y confe-
rencias que la Hennandad de
los Dolores ha preparado para
celebrar este aniversario, tam-
bién el pasado lOde octubre, te-
nía lugar en la Capilla del Cole-
gio Salesiano, la primera de es-
tas conferencias, titulada Jesús
de laPaz,Cristo Rey',a cargo del
sanluqueño Nicolás Becerra. A
la misma acudieron hennanos
de la Hennandad así como al-
gunos cofrades roteños. A la fi-
nalización de la conferencia,
tuvo lugar la entrega por parte
del hennano mayor de la Her-
mandad de un recuerdo al con-
ferenciante por su visita y cola-
boración en esta serie de actos
organizados, La próxima cita
será el16 de octubre.
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ALEGACIONESSe reunicin en Antequera para analizar el contenido de los anteproyectos

LaEjecutiva de la FAMP
aborda las dos leyes locales
Los representantes de
los municipios también
trasladarán las normas
a la federación estatal

IU estudiará si las dos
normas respetan el
dictamen aprobado en
el Parlamento andaluz

SEVILlA

La Ejecutiva de la Federación An-

daluza de Municipios y Provincias
(FAMP) abordará el día 22 enAn-
tequera (Málaga) un debate so-
bre el contenido de las leyes de
Autonomía Local y de particip<!:
ción de los entes locales en los tri-

butos de la comunidad, y las po-
sibles alegaciones que se plantea-
rán,

El preSidente de la FAMP, Fran- .

cisco Toscano (PSOE), ha ade-
lantado que el objetivo principal
es llegar aun consenso en el seno
de la federación sobre las alega-
ciones a plantear alas citadas nor-
mas, cuya tramitación ya ha ini-
ciado el Gobierno andaluz con el
fin de que puedan estar registra-

das en la Cámara antes de que fi-
nalice el presidente ejercicio.

Aparte de esa Ejecutiva, está
prevista para este miércoles 1;¡en
Sevilla una reunión del Consejo
Territorial de la Federación Es-
pañolade Municipiosy Provincias
(FEMP) , en la que los represen-
tantes andaluc~s tienen previsto
informara lasdelegaciones de las
demás comunidades sobre el pro-
ceso que se ha iniciado en Anda-
lucía con las dos leyes locales.

Como se recordará, el conseje-
ro de Gobernación, Luis Pizarra,
hizo entrega a Toscano el pasado
miércoles los dos anteproyectos
de Ley,que la federación analiza-
rá con el fin de plantear las ale-
gaciones que estime oportunas,

Tras ese encuentro, Francisco
Toscano, que estimó que las dos
normas constituyen el "estatuto
de lo loca)", pidió que laJunta
haga un esfuerzo de cara a 2010
para lograr aumentar la dotación
del Fondo de Nivelación de Ser-
vicios Municipales, llegando a
plantear la posibilidad de que pu-
dieran traspasarse al mismo can-
tidades del Fondo de Coopera-
ción, de carácter condicionado y
dotado con más de 1.300 millo-
nes en el ejercicio actual. Ello su-
pondría, según apuntó, un in-

CANDIDATOS El alcalde se marchó al PSOE

- PilarGonzález asegura
que no teme más casos
como el de Ronda
~lEZ-MÁLAGA (MÁLAGA)

La secretaria general del PA,Pilar
GonzáIez,afumó que no teme que
se vayan a repetir en la provincia
de Málaga o en otros lugares de
Andalucía situaciones como la de
Ronda, cuyo alcaIde,Antonio Ma-
ría Marin, abandonó esta forma-
ción para marcharse al PSOE.

GonzáIez señaló a Efe que no
,tiene miedo, "puesto que los an-
dalucistas que están ahora traba-
jando y los que se han sumado es
porque queremos ser andalucis-
tas, no sucursales de nadie". Re-
conoció que es "más fácil" ser el
PSOE o el PP, "pero los que que-
damos estamos convencidos, y
contra la convicción, no hay ven-
ta posible".

GonzáIez pidió a los dos gran-
des partidos que "siquieren plan-
tearm<;algo, lo hagan de frente y
por derecho, y no utilicen meca-
nismos de compraventa de vo-
luntades espurios e inmorales".

Aseguró que lo sucedido en
Ronda es "un caso de transfu-
guismo que se estudiará en las fa-
cultades de Derecho como un
ejemplo nítido", y lo calificó de
"traición y deslealtad".

La secretaria general del PA

apostó por "una vuelta al origen
del andalucismo, una formación
de izquierdas, progresista, nacio-
nalista y comprometida con los
andaluces",

Indicó que el partido cuenta
con una segunda generación,- a la
que se suman históricos dirigen-
tes y "otros compañeros que han
estado y que se han marchado a
otras siglas,pero que ahora tienen
las puertas abiertas".

"Mi voluntad es que volvamos
a estar todosjuntos, tenemos mu-
cho en común y el vedar de uni-
dad del andalucismo esun vector
de futuro", añadió lasecretaria ge-
neral, que confirmó que se están
manteniendo contactos con otras
fuerzas nacionalistas andaluzas.

La estrategia de GonzáIez pasa.
por saIira la calle para explicar las
ideas, los proyectos y las solucio-
nes, "porque ese contacto con la
gente es el músculo de cualquier
formación política". Consideró
que "ya ha pasado el duelo" del
trauma que supuso perder la pre-
sencia en el Parlamento andaluz,
"y tenemos que hacer que los an-
daluces sientan que el PApuede
series útil, resolver sus problemas
y mejorar su calidad de vida".

cremento de los fondos incondi-
cionados,

Asimismo, Toscano toincidió
con Pizarra en que el debate so-
bre la participación de los entes

PRESUPUESTOS

Laenvolvente
financierade2010
--- n_- _h -- - - -- n_n - - - - --

El Gobierno andaluz analizará hoy
en,el Consejo de Gobierno la
denominada envolvente financiera

de los Presupuestos de la Junta
para 2010, cuentas que van a

, deaecer por debajo de los 33.374
millones del actual ejercicio y que
serán aprobadas definitivamente
al martes 27 de octubre.
Según infonnaron a Efe fuentes del
Ejecutivo andaluz, la consejera de
Economla y Hacienda, Cannen
Martlnez Aguayo, llevará hoy al
Consejo de Gobierno para su
análisis tanto los ingresos como el
escenario maaoecon6mico,
aunque es bastante probable que
se aborden también las cifras de
previsi6n del aeclmiento
econ6mico.
- - - - n n_- - ,- -- - --

locales en los ingresos de la co-
munidad tiene "poco sentido", re-
cordando que tanto la Constitu-
ción como el Estatuto de Auto-
nomía hablan de "tributos", algo
que fue apoyado tanto por IULV-
CAyPPen lareforma del texto es-
tatutario andaluz. Dijo que los tri-
butos de la comunidad suponen
un montante muy importante, de
manera que no se tendría por qué
ver mermada la dotación del Fon-
do que se prevé en lafutura leyde
participación de los entes locales
en los tributos de la comunidad.

Por su pane, una comisión de
IULV-CA,compuesta por cargos
públicos y íniembros de la for-
mación y encabezada por su co-
ordinador general, Diego Valde-
ras, se reunirá elpróximo viernes,
día 16, en Córdoba para analizar
"en profundidad" ambos ante-
proyectos de Ley,

Valderas explicó que su forma-
ción fijaráel posicionamiento que
llevará a la Ejecutiva de la FAMP
yaseguró que silos anteproyectos
no recogen todos los plantea-
mientos fijadosen eldictamen ela-
borado por el grupo de trab;yo y
aprobado por el Parlamento, <on
los votos a favor de PSOE e IUyla
abstención del PP-,su formación
no les dará el visto bueno.

- - nn n - - -- ---"- - - n --- - - - - n n- - - --- n- n --- n - - - --

CCOOcriticalanormadecasinos
Elsindicato CCOOha denunciado que el borrador de la Orden de la
Consejerla de Gobemaci6n por el que se aprobaria el nuevo desarrollo
de los juegos en los casinos de Andaluda recoge una serie de
modificaciones que supondrán una pérdida de empleo del 1S por
ciento, unos den trabajadores menos.
- - - -- - - - - - - - -- --- - - - - - - - - - - ---

--
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ABOGADOS

Criticanla
falta de
planificación
del 'caso
Malaya'

MÁLAGA'
Numerosos abogados perso-
nadas en el caso Malaya con-
tra la corrupción_en el Ayun-
tamiento de Marbella (Mála-
ga) han criticadolafultadepla-
nificación al citarlos en con-
junto para asistira lasvistasora-
les por los recursos de apela-
ción contra el auto de proce-
samiento.

La Sección Primera de IaAu-
diencia Provincial de Málaga
revisará los recursos presenta-
dos, entre otros procesados,
por el ex asesor urbanístico
Juan Antonio Roca y el ex al-
caide de Marbella,Julián Mu-
ñoz, a partir del 19 de octubre
y se tiene previsto que asistan
un centenar de abogados,

Debido a ello, los letrados
han pedido a la Sala una rela-
ción con los días en los que se
estudiará cada uno de. los re-
cursos al entender que no pue-
de abandonar sus despachos
duran teJas dos semanas que
rienen previstoque puedan du-
rar lasvistas.

Estos abogados entienden
que sería más lógico que ha-
gan una agenda de señala-
mientas para que comparez-
can sólo los letrados que ten-
gan que inteIVenir cada día,

El colapso que se puede oca-
sionar con los cien letrados es-
perando su turno sería subsa-
nable, según estas defensas, si
la Sala le dijese a cada uno de
ell,osel día y la hora en el que
tienen que inteIVenir.

CIUDADDELAJUSTICIA

Las vistas tendrán lugar de lu-
nes a viernes a partir de lasdiez
de la .mañana y se celebrarán
entre el 19 Yel 30 de octubre
en la Sala de Jurado de la Ciu-
dad de laJusticia.

Dicha sala se está acondi-
cionando actualmente para la
celebración de estos recursos
ylosmacrojuicios BalIenaBlan-
ca yMalaya,pendientes de que
se celebren posteriormente.

Para ello, laJunta de Anda-
lucía ha invertido más de
200.000 euros en obras para el
acondicionamien to de la sala

> de jurado y de esta forma po-
der acoger a un centenar de
personas.

Se han tenido que adaptar
los sistemas de climatización,
iluminación ysonido, se ha am-
pliado el estrado yse habilita-
rá una zona de evacuación, ex-
plicaron a Efe fuentes cerca- ,
nas al proyecto,

Los últimos datos conocidos
del caso Malaya revelan que el
entramado logró blanquear
669,6millones de euros ylama-
yor parte provenía de pagos re-
cibidos a cambio de favoresur-
banísticos, según ha tasado la
Policía, según los informes que
el Grupo illde Blanqueo de la
unidad policial Udyco y Ha-
cienda entregaron aIJuzgado
de Instrucción 5 de Marbella.
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La visita de la consejera de Agricultura a Jerez no ha logrado apaciguar los ánimos en el
sector del vino, del que dependen alrededor de unas 10.000 familias de la zona

Lasclavesdelconflictoenel Marco
E. ESTEBAN JERE2

La consejera de Agricultura, Cla-
ra Aguilera, visitó la semana pa.
sada Jerez para reunirse con los
'lUeve alcaldes de las localidades
del Marco. Su presencia en la ciu-
dad no ha servido para calmar los
ánimos en un conflicto que se en-
cuentra totalmente enquistado,
como demuestran las múltiples
manifestaciones de los viticulto-
res que se vienen produciendo en
las últimas semanas.

La crisis del sector. De .
este asunto, práctica-
mente, derivan todos.
Hasta la fábrica de bo-
tellas de Jerez lo uti,li.

zó como comodin a la hora de jus.
tificar su cierre. La caida de las
ventas de los caldos del Marco, en
el mercado nacional e internacio-
nal, perjudican tanto a las bode-
gas como a los agricultores y son
su principal dolor de cabeza.

2
El precio de la uva. Real.
mente, el gran proble-
ma es que no existe un
precio determinado,
aparte del que dictan

las leyes del mercado. Sin embar-
go, el kilo se llega a vender por de-
bajo de los 0,21 céntimos, que es el
coste de producción para'los agrio
cultores. Hace dos años, existía un
acuerdo según el cual la uva se pa-
gaba a 0,37 céntimos.

3
El problema de los ex.
~~.ElConsejoR&
guiador de la Denomi-
nación de Origen esti-
ma que, en coIijunto,so-

bran alrededor de 4.000hectáreas
(son en total más de 10.000)y más
de 150'millones de botellas de vino.
Una de las salidas es la destilación
de crisis y otra, el arranque de vi.
ñas que se está llevando a cabo.

Los productos comple-
mentarios. Es algo de lo
que se habla especial.
mente en los últimos
meses, ya que buena

1
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zay los productos complementa.
rios, La Junta echó atrás la últi-
ma propuesta y ahora se eStáreha.
ciendo de nuevo.

6
Ampliada zona de crian-
za. Es una de las reivin.
dicaciones que llevaban
por bandera varios vi-
ticultores en la última

manifestación frente al Consejo-
Regulador.La demanda es ampliar
la zona de crianza de los vinos de

I.a Juntade Andalucíaultimala
reforma del Reglamento del Vino

.

, CAMPAAA. Un Jornalero recogiendo uva, durante la pasada vendimia del Marco./cRISTÓBAL

parte de estos productos, como
mosto concentrado, se elaboran
con uva de otras zonas producto-
ras..COAG pide que provengan
«obligatoriamente» de la misma

,Denominación de Origen.

S
'EI Reglamento del Vir)o.
El documento que ser-
virá de base al s~ctor y
que incluye nociones

, 'tan polémicas como el
cupo de ventas, la zona de crian-

Los técnicos de la administraciónhan

corregidoel texto que fue rechazado

LA voz JEREZ

El Reglamento del Vino, que ha
sido ya rechazado en varias oca-
siones por la Consejeria de Agri-
cultura de la Junta, avanza gra-
cias a los retoques que están ha-
ciendo sobre el texto que les fue
remitido los técnicos de la admi-
nistración autonómica. Hay que
recordar que el área que dtrige

_dhP'

Clara Aguilera se opuso a la últi.
ma propuesta de reglamento re-
mitida por Asaja, Aecovi y' Fede-
jerez debido a varias «colisiones»
con la normativa. Sin embargo, es
ahora la Junta la que está reha-
ciendo el documento, que está to-
davía a la espera de una última va.
loración y aprobación.

Las ayudas que espera el sector
como agua de mayo tienen como

'¡~I~lj¡lj¡,

requisito principal la elaboración
del Reglamento del Vino

La Consejeria de Agricultura
se ha ido reuniendo en las últimas
semanas tanto con las.organiza.
ciones agrarias como con el Con-
sejo Regulador de los Vinos de Je-

.rez, que es donde se aprueba el tex-
to. El tema de los productos com-
plementarios es uno de los princi.
pales asuntoo que había que resol-
ver, teniendo en cuenta que la
última propuesta no incorporaba
la «obligatoriedad» del uso de la
uva del Marco de Jerez para la ela.
boración de los mismos.

',,".

Jerez a to!ia la zona donde se pro-
ducen estos caldos, y que.incluye
a localidades como Trebujena.

7
DiViS

.

ión en el sector.
Muchos de los asuntos
citados, especialmente
el de 100productos com-
plementarioo, han divi-

dido'al Marco en dos. De un lado,
las cooperativas de Aecovi, la pa-
tronal bodeguera Fedejerez y.Ja
organizaCión agraria Asaja; de

otro, la organización, agraria
COAG,que es la que asegura que
los productos complementarios
deben provenir del Marco de je.
rez «obligatoriamente». COAGre-
unió recientemente a casi un mi.
llar de viticultores frente al Con.
sejo Regulador del Vino de Jerez.
Por su parte, las protestas de Aé--
covi y Asaja se han desarrollado,
en dos ocasiones, en Sevilla.

El silencioso papel de
las bodegas. Mientras
las organizaciones
agrarias hait exigido de
manera muy activa so-

luciones a la Consejería de Agri-
cultjU'a de la Junta, las bodegas,
representadas por Fedejerez, lle-
van un tiempo sin hacer declara.
ciones públicas. La última noticía
es que se han quejado al GObier- -
no central del pape111evadoa cabo
por la Junta.

9
La consejera no se ha
reunido «ni una vez..

con las organizaciones
agrarias. Una de las
principales criticas ha.

cia la consejera de Agricultura,
Clara Aguilera, es que desde que
tomara posesión de su cargo no ha
mantenido en persona <miun solo
encuentrQ» con las organizacio-
nes agrarias. Si lo hizo el otro día
con los alcaldes del Marco, pero
«a los agricultores no los recibió»,
criticó Asaja.

1 O
A la espera de
unas ayudas

-- que no llegan.
A todo esto, las
ayudas urgen-

tes que reclama buena parte del
Marco de Jerez, ante la grave si.
tuación de crisis que sufre el sec-
tor, continúan sin llegar. El moti-
vo argumentado por la Junta de
Andalucía es que primero las or-
ganizaciones deben ponerse de
acuerdo sobre aspectos como el
Reglamento del Vmo y 100produc-
tos complemenUjrios.
eesteban@lavozdigital.es
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DOCUMENTO. El reglamento es necesario para el sector. IJ. c. c.
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LasmedidasdelGobiernoencarecerán
laviviendamedia24.000 euros en2011
El anuncio del fin de la dedúcción y del alza del IVA pretenden impulsar las
ventas, pero los promotores temen que hunda aún más el sector inmobiliario
LUIS DONCEL
Madrid

Si usted está pensando en com-
prar un piso nuevo por 200.000
euros y sabe que el precio no va a
bajar próximamente, es mejor
que no lo piense demasiado. Por-
que si tarda nueve meses la factu-
ra aumentará en 2.000 euros. Y
en medio año más, la broma le
saldrá por varias decenas de mi-
les de euros adicionales. Estos in-
crementos obedecen a dos recien-
tesdecisiones del Gobierno. La
primera, la subida del NA anun-
ciada para el 1 de julio del próxi-
mo año y la segunda, la intención
-que por ahora es sólo eso, una
declaración de intenciones- de
eliminar la desgravación fiscal
por compra de vivienda para las
rentas superiores a 24.000 euros
a partir de 2011. .

El presidente de la patronal in-
mobiliaria, José Manuel Galindo,
criticó la semana pasada la subi-
da del N A porque contribuirá a
desincentivar la demanda de vi-
vienda. justo lo contrario de "lo
que el sector necesita". Un piso
nuevo de 100 metros que se ven-
da en el mercado libre al precio
que marca la estadística oficial se
encarecerá casi 2.000 euros co-
mo consecuencia del aumento'
del tipo del N 1\ que grava la vi-
vienda nueva del 7%al 8%.

Pero este Incremento se'queda
en nada en comparación con el
que experimentarán las casas
seis meses después. Muchos orga-
nismos internaCionales llevaban
años reclamando la retirada de es-
ta deducción fiscal, pero ningún
Gobierno Se atrevió a tomar una
decisión impopular en los años de
la burbuja inmobiliaria. El Ejecu-
tivo pretende ahora dar este paSo
en la Ley de Economía Sostenible
que prepara, cuyos plazos yconte-
nido son por ahora un misterio.

Los expertos calculan que la
deducción supone un ahorro en
torno al 11%del precio del piso.
Rebaja que se hace efectiva, eso
sí, a lo largo de los muchos años
de vida de hipoteca. La desgrava-
ción media en 2007, último dato
disponible, ascendió a 904 euros.

IDeducciones por compra de vivienda habitual
A~o.2OO7.lncluyela parte estatal y autonómica en ellPRPF

. AHORRO POR LA DESGRAVACiÓN En euros
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y la duración media de los últi-
mos préstamos concedidos para
vivienda es de 24 años. Si se tie-
nen en cuenta estos dos factores,
el ahorro que supone este benefi-
cio fiscal a lo largo de un cuarto

. de siglorondaría los 22.000eu-
ros. Al sumar a esta cantidad los
2.000 euros aproximados de enca-
recimiento por el NA, se obtie-
nen los 24.000 euros que tendrá

qu~ pagar de más etcomprador
qUéno se decida hastil2011. Pero
éste es un cálculo rriu$'conserva-
dor..Porque los preciQ~.desorbita-
dos han obligado en rQsúltimos
años aCQl1ceder préstamos por
cantidades' muy superiores.. Por
ejemplo, una familia que pague
LOOOeuros mensuales por su hi-
poteca podrá deducÍrse 1.800 eu-
ros al año. Morro que, si se man-

tiene 24 años, supera los 43.000
euros (véase gráfico).

Al establecer el 31 de diciem-
bre como fecha de caducidad de
la deducción, el Gobierno preten-
de un doble objetivo: a corto pla-
zo, reactivar el sector gracias a un
efecto llamada a los posibles com-
pradores que no quieren perder
el beneficio fiscal y, más tarde,
acabar con una ayuda a la propie-
dad que se percibe como injusta.
"Aún queda tiempo por delante,
pero por ahor.r no hemos visto na-
da de ese efecto llamada", dice el
representante de los promotores.

La duda es si estas medidas ser-
.virán para dinamizar el mercado
los próximos meSes o si supon-
drán la puntilla a un sector en ho-
ras bajas. "Pueden acelerar la deci-
sión de alguien con renta suficien-
.te yesté a la espera, pero ni la subi-
da del NA ni el fin de la desgrava-
ción tendrán un impacto definiti-
vo. Lo fundamental es1a evolu-
ción de la economía y del empleo",
señala el catedrático de la Autóno-
ma de Barcelona Josep Olivet.

Algunos expertos, como eleco-
nomista Julio Gil,van más allá, y
dudan abiertamente de que el Go-
bierno vaya a cumplir la promesa
de eliminar la deducción. "El
stock de viviendas sigue crecien-
do y llegará a su máximo a media-
dos de 2010. Va a ser muy dificil
dar un paso que desincentivará la
compra justo en el momento en
el que hay más casas vacías",dice.

La esperanza a la que se aga-
rra el Gobierno es que su plan
sirva en un momento de depre-
sión como el actual para que'el
mercado se active y que el círcu-
lo virtuoso de la economía haga
él resto. Pero la experiencia no
apunta en ese' sentido. Como se-
ñala el profesor José García

. Montalvo, las ayudas aprobadas
en EE UD al sector inmobiliario
y aJ automovilístico han funcio-
nado s6lo mientras estaban en
vigor. "La medida de los coches
reanimó el sector, pero acabó en
septiembre y la caída ha sido
brutal. Y en la vivienda ha pasa-
do algo similar. Sólo ha ayudado
a los que pensaban comprar una
casa de todas formas", concluye.
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Hoteles: precios por persona en habitación doble en Alojamiento o Alojamiento y Desayuno.
Avión:precios de Ida y vuelta. tasas e Impuestos Incluidos. Ceea tu paquete a
medida.sumando al p,eclo del vuelo el precio del hotel cuantas noches desees.

Hace un año que los titular<:s de
una cuenta ahorro Yiviendareci-
bieron una buena noticia: dispo-
nían de dos años más para pen'
sarse qué piso comprarse sin
perder sus beneficios fiscales.
Así, seguían teniendo derecho a
deducirse lo que iIW"esaran en
la cuenta durante cuatro años,
pero disponían de 24 meses adi-
cionales para tomar la decisión
final de sacar el talonario.

El problema es que esta medi-
da estará en vigor sólo hasta
2010, por lo que cada vez más

www.marsans8com ~ "iajes
9023060 90 ~- marsans

gente se verá forzada a comprar
un piso antes del 31 de diciem-
bre del próximo año si no quie-
re tener que devolver a Hacien-
da el dinero que se han ahorra-
do en los últimos seis años. La
retirada de la ayuda para la com-
pra hará que cada vez más gen-.
te tenga más prisa por comprar
una casa. "Es algo que ha pasa-
do bastante desapercibido: Pero
sí que va a ser un motivo funda-
mental para que el año que vie-
ne aumenten las ventas", senten-
cia el economista Julio Gil.

ITasa de paro
En%dela pobladón activa

Agosto 2009
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La tasa de paro
española es la
que más. crece
de la OCDE

B. G.,Madrid

La tasa de paro en España si-
gue desbordada. Su diferencia
respecto a las grandes poten-
cias es cada vez mayor, según
se desprende de los datos 'de
agosto que ayer publicó la
OCDE, la organización que
aglutina a 105países más desa-
rrollados del mundo. Pese a
los esfuerzos para mitigar 105. efectos de la crisis en el plano
laboral, el desempleo en agos-
to creció tres veces más rápi-
do en España que la medía de
las grandes potencias. El dato
español empeoró ese mes 7,1
puntos respecto a hace un
año, hasta colocarse en el
18,9%.El desempleo en los Es-
tados de la OCDEaumentó 2,3
puntos, hasta el 8,6%.

Si se observa la evolución
mes a mes, se encuentra más
de lo mismo. Entre julio y
agosto, el desempleo creció
en España cuatro décimas. La
media de los países de la
OCDE,que llevaba dos' meses
sin experimentar ningún au-
mento. sufrió un ligero ascen-

. so del 0,1%.
La diferencia de Espaij.a

con cualquier otra estadística
de la OCDEes asimismo muy
notable. El desempleo espa-

. ñol viene a doblar el registra-
do en la zona euro, que tuvo
una tasa del 9,6%en agosto. y
el de la Unión Europea, que es
algo menor, con un 9,1%.El
incremento en ambos casos
respecto al mes anterior es de
apenas de una décima.

Siguen a España en la lis-
ta, muy de lejos, Irlanda, con
un desempleo del 12,5%,y la
República Checa, COII un
11,6%.Pero los grandes países
se mantienen todos bajo el
umbral del 10%. Entre ellos
están EE UD (9,7%),Francia
(9,9%),Alemania (7,7%)o Ja-
pón (5.5%).

~---~ -.-

. DISTRIBUCiÓNPORTRAMOSDERENTADECLARADA

. . . ... . ,.' .
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3.638.865 0,07

Hasta1.500 11.151 0,18 12.098.251 0,22 1.085

1.500-6.000 230.907 3,78 168.562.394 3,05 730

6.000-12.000 1.364.266 22,35 1.053.825.790 19,09 773

12.000-21.000 2.121,047 34,75 1.823.676.909 33,03 860

21.000-30.000 1.170.640 19,18 1.120.689.815 20,3 957

30.000-60.000 968.497 15,87 1.041.528.773 18,87 1.076

60.000-150.000 212.393 3,48 265.603.307 4,81 1.357

150.000-601.000 20.777 0,34 29.282.906 0,53 1.409
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JULIÁN ROJAS

Las playas de Huelva y Málaga generan atascos en el retorno del 'puente'
El tráfico intenso y algunos atascos puntua-
les fueron la tónica .ayer en la operación
retorno del puente festivo del 12 de octubre,
El regreso de las costas provocó hasta 14
kilómetros de retenciones en. ,la autovía

A-49, que une Huelva con Sevilla, a la altura
del municipío onubense de La Palma del
Condado, También hubo periodos de tráfico
lento en Sanlúcar la M:ayor, en la misma
autovia. En M:álaga, la salida desde la Costa

del Sol Occidental hacia M:adrid y Córdoba
causó unos siete kilómetros de retenciones
en la capital malagueña, En la imagen, as-
pecto del tráfico en la autovia A-45 en el alto
de Las Pedrizas.

/'

Los municipiosque derrochen agua
perderánla gestión del servicio
MedioAmbiente asumirá las competencias en caso de fugas elevadas
GINÉS DONAIRE
Jaén

La directiva de aguas de la
Unión Europea establece que en
el año 2011las fugas en las redes
de distribución deben limitarse
al 15%,algo dificil de cumplir en
Andalucía, con unas pérdidas
medias del 30%y donde se desa-
provecha el 20% del agua de to-
do el país. Sin embargo, la Ley
de Aguas de Andalucía, aproba-
da por el Consejo de Gobierno el
29 de septiembre y que entrará
en vigor a principios del próxi-
mo año, prevé una ofensiva con-
tra los municipios que derro-
chen agua. La ley deja la puerta
abierta a que un ayuntamiento u
otro ente supramunicipal pier-
dan la gestión del servicio de
abastecimiento en caso de fugas
elevadas y también cuando haya
riesgo para la salud de las perso-
nas o para el medio ambiente,

Aunque deberá ser un regla-
mento posterior el que determi-
ne el rendimiento mínimo que
tendrán que acreditar las con-
ducciones municipales, la Ley
de Aguas sí que recoge ya un am-
plio capítulo de sanciones para
quienes malgasten agua de for-
ma irresponsable, Lo más rele-

vante es la facultad que otorga a
la Agencia Andaluza del Agua pa-
ra asumir, de forma subsidiaria,
la competencia en la distribu-
ción y depuracíón de aguas
"cuando de la prestación del ser-
vicio se derive grave riesgo para

. la salud de las 'personas ose in-
cumpla de manera reiterada la
normativa ambiental con grave
riesgo para el medio ambiente",
según se recoge en el articulo 34
de la norma.

Esta situación se mantendrá
hasta que cese la infracción y la
Agencia del Agua podrá repercu-
tir sobre los entes locales los cos-
tes de inversión, mantenimiento
y explotación de los servicios, in-
cluso podrán compensarse con
cargo a los créditos por transfe-
rencias que tuvieran reconoci-
dos los ayuntamientos,

Pero, además, los municipios
que sean sancionados tampoco
podrán tener derecho a las ayu-
das públicas para el manteni-
miento y la modernización de
las redes de canalización, Yotra
cuestión no menos relevante: la

, Junta podrá limitar temporal-
mente los incrementos de suelo
urbanizable en tanto no se subsa-
nen las deficiencias en el rendi-
miento del abastecimiento.

Derroche

.. Andaluéíá pierde al año
por fugas, roturas, avér(as,.
errores 'éié medida y fraudes,
146 hectómetros cúbicos, el
30%'del agua-distribuida.

jo este verano un caso que reúne
, todos los elementos necesarios

para la asunción del servicio por
parte de la Junta. Se trata del
municipio de Jódar, donde la
Junta decretó durante varios
días la no potabilidad del agua
porque en las 'analíticas realiza-
das se detectó que contenían
una sustancia, denomínada al-
quil éter su/fato sódico,que la ac-
tuallegislación no permite para
el consumo humano. Junto a es-
to, la Junta alertó que casi el
70% del agua que sale de los de-
pósitos municipales se pierde
por el mal estado de las tuberías,

La nueva norma prevé quc
sea el Observatorio Andaluz del
Agua el que fije los criterios téc-
nicos y la metodología para la
cuantificación de las pérdidas
en redes urbanas, Según los últi-
mos datos del Instituto Nacional
de Estadística, que toman como
referencia indicadores de 2006,
Andalucía perdió ese año, por fu-
gas, roturas, averías, errores de
medida y fraudes, 146 hectóme-
tros cúbicos, el 30%del agua dis-
tribuida y el 18,60%de todas las
fugas en España, Con esa canti-
dad se podría abastecersé duran-
te todo un año a un millón y me-

, dio de habitantes.

La Guardia
Civilhalla 4
toneladas de
hachís en zulos
en Huelva
L. JIMÉNEZ, Huelva

La Guardia Civil se incautó
ayer en Punta Umbria (Huel-
va) de 4.000 kilos de hachis
colocados en contenedores
de basura enterrados bajo tie-
rra. Las investigaciones poli-
ciales llevaron al hallazgo de
estas perforaciones en la tie-
rra, cerca de la orilla del
mar, a primeras horas de la
mañana.

Los escondites parecian
"verdaderos zulos, como los
que utiliza ETA, y los conte-
nedores estaban enterrados
en el fondo", explicaron los
agentes, El coronel jefe de la
Comandancia de la Guardia
Civil de Huelva, José Antonio
Hurtado, anunció el descubri-
miento de la mercancía en el
transcurso de los actos de ce-
lebración de la Virgen del Pi-
lar en el M:uellede Levante.

Se trata del segundo gran
hallazgo de droga en menos
de un mes en la misma zona.
El pasado 16 de septiembre el
Seprona encontró 2.948 kilos
de hachís abandonados SQ-
bre la arena en la playa de La
Bota, también en Punta Um-
bría. .

A unos metros de la droga'
se localizó una embarcación
varada. No obstante, la ma-
yor incautación de los últi-
mos tiempos se produjo el 25
de agosto en el municipio
onubense de Isla Cristina
cuando la Guardia Civilinter-
ceptó 5,550 kilos de hachis
procedentes de Marruecos
en un pesquero 'llamado
Rubei, que portaba bandera
portuguesa.

Una investigación de va-
rios meses finalizó con la de-
tención de cinco personas
-dos de nacionalidad portu-
guesa y tres de origen marro-
quí-. La Guardia Civil sostu-
vo entonces que esta incauta-
ción podía ser "la sexta más
grande llevada a cabo hasta
ahora en la provincia de
Huelva",

Prisión para traficantes
Por otro lado,el Juzgadode
Instrucción de Guardia de

. Motril(Granada)ha decreta-
do el ingreso en prision provi-
sional, comunicada y sin fian-
za, para los siete presuntos
narcotraficantes detenidos el
pasado jueves tras series de-
comisado un alijo de tres to-
neladas de hachís. A los dete-
nidos se les imputa un delito
contra la salud pública.

La detención por parte de
la Guardia Civil se produjo la
madrugada del pasado jue-
ves en la playa de las Azuce-
nas de Motril, y el instituto
armado afirma que ha sido,la
operación antidroga más im-
portante del año en la costa
granadina.
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.. Más de la'mitad de los
muniéipios andaluces
reconoce pérdidas de entre
un 20% y,un:40%, según el
Defensor del Pueblo.
- --,,- - - -- - - - -_n -n--___._-
..Lit Asociaciónde
Abastecim.ientosde Aguacree
que se de~e: cambiar entre
el 50 y el 60% d~ las
tuberías.

La ley contempla que la asun-
ción por la Agencia del Agua de
los servicios se producirá a re-
querimiento de la Consejería (le

, Salud, que es a quién correspon-
de la declaración de alerta sani..
taria. "La Junta tendrá la facul-
tad de retirar la competencia
municipal cuando quede demos-
trado que hay un derroche de
agua", sostiene José Castro, dele-
gado de Medio Ambiente en
Jaén, En esta provincia se produ-
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La Junta destinará en 2010 más de
570 millones en ayudas ,a,empresas
Innovación prepara un plan .para elevar a 50 las multinacionales andaluzas

JUAN MÉNDEZ
Sevilla

La Junta de Andalucía tiene pre-
\1sto poner a disposIción de las
empresas más de 570 millones
de euros en 2010. Ésa es la cifra
que maneja el consejero de Inno-
vación. Ciencia y Empresa, Mar-
tín Soler. quien además prepara
un plan denomínado Empresa
Líderes Globales para conseguir
elevar a la categoría de multina-
cional a 50 empresas andaluzas.

La principal partida de ese
presupuesto será la que provie-
ne del fondo Jeremie. un total
de 235 millones de apoyo a la
financiación de las empresas an-
daluzas. preferentemente de las
pequeñas y medianas. diseñado
para invertir mediante instru-
mentos financieros de riesgo
(préstamos. avales. o participa-
ciones en capital).

Además de este fondo, la Jun-
ta ha incluido en el presupuesto
de 2010 una partida de 64 millo-
nes de euros para renovar el
plan de salvamento de empre-
sas viables en dificultades; otros
150 millones para ayudas a la
internacionalización de las em-
presas; 140 millones de la orden
general de incentivos; y otros 30
millones de euros del nuevo fon-
do de ayudas a las energias reno-
vables.

El principal instrumento de
ingeniería financiera con el que
contará la Junta a partir de 2010
para ayudar 'a las empresas an-
daluzas será el Fondo Jeremle,
dotado con 235 millones de eu-
ros, y financiados en un 70%por
el Fondo Europeo de Desarrollo
Regional (Feder) y en un 30%
por la propia Junta de Andalu-
cía, a través de laConsejería de
Innovación.

Estos 235 millones está pre-
visto que se apalanquen hasta
alcanzar los 455 millones de eu-
ros a través de aportaciones de
terceros -las cajas andaluzas ya
ha se han comprometido a apor-
tar un total de 70 millones de
euros al fondo-, y sU}J'ondrá
una inversión inducida de más
de 1.300 millones de euros.

Reunl6n del pacto de concertacl6n con Gobierno, empresarios 'J sindicatos./ GARdACORDERO

a la creación de empresas tracto-
ras en sectores claves para la co-
munidad, invirtiendo para ello,
en empresas de alto potencial
de crecimiento.

El fondo Jeremie estará com-
puesto por dós grandes progra-
mas de actuaciones que inte-
gran una serie de objetivos estra-
tégicos para las empresas anda-
luzas: un programa de capital
riesgo y un programa para un
fondo multiinstrumento. El pri-
mero se constituirá como un fon-
do de capital riesgo por un total
de 70 millones, 20 de los cuáles
serán aportados por participes
prívados.

El fondo multiinstrumento
tendrá un importe de 185 millo-
nes de euros, y desarrollará cua-
tro líneas estratégicas. La prime-
ra será para fomentar la llegada
de recursos humanos altamente
cualificados a las empresas an-

daluzas. La segunda. para inver-
siones en empresas con up po-
tencial de crecimiento importan-
te y con necesidades de capitál
en su fase de expansión; la terce-
ra será un fondo de avales dota-
do con 30 millones de euros pa-
ra empresas andaluzas, en fase
de desarrollo o de expansión,
con proyectos de innovación o
mejora de productos, procedi-
mientos y servicios. y.por últi-
mo. una línea de préstamos par"
ticipativos.

En definitiva lo que se preten-
de, en palabras de Martin Soler,
es "cubrir las necesidades de fi-
nanciación de las empresas que
no están atendidas actualmente
por los mercados financieros de
la comunidad". Además, las ga-
rantías de este programa no se-
rán personales sino "sobre bie-
nes financiados o partidpaclo-
nes".

El PP enviará
a la fiscalía
las cuentas de
Sandetd

EFE, Sevilla

El PP enviará a la Fiscalía Su-
períor de Andalucía el infor-
me de la Cámara de Cuentas
sobre Sandetel y sus socieda-
des filiales, partlcipadas por
la Junta, al considerar que
hay "indicios de delitos" del
Gobierno andaluz y exigirá
en el Parlamento la constitu-
ción de una comisión de in-
vestigación. Según denunció
ayer en una rueda de prensa
el portavoz de Presupuestos
del pp, Salvador Fuentes, el
informe de la Cámara de
Cuentas sobre estas empre-
sas "confirma que hay actua-
ciones fraudulentas al mar-
gen de la ley que pueden ser
constitutivas de delitos".

Se trata, según el diputado,
de "gravisimos hechos" en el
ámbito contable, laboral y de
contratación. La idea del PP
es conocer en primer término
qué opína la Fiscalía Superior
de Andalucía, aunque prepa-
ra en el Parlamento la peti-
ción de que se constituya úna
comisión de investigación y
no descarta denunciar el
asunto en los tribunales.

La Cámara de Cuentas de
AndaluCÍadetectó "irregulari-
dades" contables y de contrata-
ción en la Sociedad Andaluza
para el Desarrollo de las Tele-
comunicaciones (Sandetel) y
sus filiales Sadesi yCltandalu-
cía. Sandetel es una sociedad
instrumental de la Junta, de-
pendiente de la Consejería de
la Presidencia y particlpada
en un SI%por la AgenciaIDEA
de la Consejería de Innova-
ción y en un 49%por la RTVA.

El Informe de fiscaÜza-
CÍónde 2007 revela que se de-
tectaron contratos para los
que existía "Indicación expre-
sa" de la Consejería de lnIfo-
vación de quién debia resul-
tar adjudicatario.

Además, alude a "incum-
plimientos".en los estados fi-
nancieros, entre ellos la impo-
sibilidad de comprobar la le-
galidad del sistema de acceso
a puestos en Sandetel y Cltan-
dalucía.

El fondo Jeremie
contará con 235
millones para
financiar pymes

El Jeremie tendrá un periodo
de inversíón que se alargará has-
ta 2015, y será manejado por la
Agencia de Innovación y Desa-
rrollo de Andalucía IDEA,a tra-
vés de una estructura específica
denominada Unidad Jeremie.
Además, todos los instrumentos
del Jeremie tendrán carácter
reembolsable, con lo que se lo-
grará un apoyo financiero conti-
nuo.

La Intención de la Junta, se-
gún el cpnsejero de Innovación,
Ciencia y Empresa, Martin So-
l~r, es que el Jeremle se destine
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